



幕別町立途別小学校 学校便り

かえるの声

令和 5年12月22日(金) No. 10

途別小学校の教育目標

あかるい子 (徳)
かしこい子 (知)
たくましい子 (体)
知・徳・体をバランスよく育てよう



ポジティブな言葉でハッピーに

校長 佐竹 宏子

酷暑だった8月からスタートした2学期も雪景色の中でゴールを迎えようとしています。とべっ子たちはこの2学期85日間の中で、自分が成長したところをいくつか言うことができるでしょう？また、課題として新しい年に向けて改善していかなければならないことはいくつか言うことができるでしょうか？ぜひ、ご家庭でお子さんと話してみたいと思います。

さて、この2学期の間、日々の授業や行事の中でたくさんのおまじめに頑張るととべっ子の姿を目にしました。その一方で少し気になったのが、何か提案されたことに対して「え～、いやだ～」「やりたくない～」「めんどくさい」「だる～う」という言葉が飛び交うことです。見ている限り、そうは言うものの本当にやらない子は一人もいません。やり始めると目を輝かせて一生懸命に取り組んでいます。言葉と実際の行動がこれほどマッチしていない場面はそうそう見たことがありません。子どもたちのネガティブな言葉は口癖のように定着してしまっていて、本当にそう思っているかどうかとは別問題なのかもしれません。現在は脳科学といわれる分野の研究が進んできており、調べようと思えばたくさんの書籍やインターネットの情報があふれています。その情報を読んでも、どの情報にも、「肯定的な言葉を口癖にすることの大切さ」が書かれています。しかも、心が本当にそう思っているかどうかは関係ないとのこと。例えば「嫌だなあ～、ツイてないなあ～、疲れるな、だめだなあ、できっこないよ」といったネガティブな言葉を発していると脳はそれをそのままインプットして、言葉通りの状態を作ろうとするそうです。逆に「好きだなあ、ラッキー、楽しいなあ、すてきななあ、カンタンカンタン」という具合にポジティブな言葉を口に出していると脳はその言葉をインプットし、やはり言葉通りの状況を作り出そうとするそうです。その結果、本当に好きなことが見つかったり、ツイていることが起こったり、楽しいことや素敵なおこまりが起るようになるそうです。とべっ子たちには誰にも負けないおまじめや一生懸命やる力があります。それなのにマイナスの言葉が癖になってしまっているのはとてももったいないことです。どうか、振り返る際は、ポジティブな言葉を使い、とびきりハッピーな新しい年を迎えてほしいと願っています。

もちつき集会12月1日(金)

米作り学習の集大成となる「もちつき集会」を12月1日に行いました。たくさんのご来賓をお迎えし、地域の方と一体になった素敵なお祭りでした。朝からお父さんお母さん総出でこの行事をバックアップしていただきこの行事が成り立っていることもよくわかりました。みんなでついたお餅をみんなで食べる…こんなに温かく嬉しい行事があることに驚きと感動の気持ちでいっぱいになりました。子どもたちがこの餅つきを自慢に思うのがよくわかります。来年度以降、どのような形になるのか、まだ検討課題は残っていますが、みんなが笑顔で集うことができる行事の伝統は大切にしていきたいと思っています。

今年も残すところあと9日となりました。冬至にはカボチャを食べたり、ゆず湯に入ったりする風習がありますね。年の暮れには、新年を迎えるための準備をすることでしょう。新しい年の神様である「年神さま」をお迎えするために家中隅々まで大掃除をしたり、お正月飾りや年賀状の準備をしたり、おせち料理を作ったり、お餅の用意をしたりと冬休みは日本の伝統文化をご家庭で学ぶ良い機会です。これらは学校ではできない学びです。冬休みにはぜひご家庭で、日本の伝統文化を存分に味わっていただければ、と思います。

もちつき集会

皆さんの笑顔ぎゅつと詰め込み大特集

1月の行事予定



餅をつくときも、食べる時もなんとも幸せな気持ちになります

1	月	元日	学校閉庁日
2	火		学校閉庁日
3	水		学校閉庁日
4	木		
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火		冬休み学習サポート①
10	水		冬休み学習サポート②
11	木		
12	金		通学路安全点検
13	土		
14	日		
15	月	3学期始業式	冬休み作品展 分掌会議
16	火		標準学力調査 CIR クラブ⑧
17	水		標準学力調査
18	木		標準学力調査 児童会 CIR
19	金		幕別教育の日 明治十勝オーバル授業開放 職員会議
20	土		
21	日		
22	月	スワディ号	
23	火		CIR 百人一首交流会
24	水		
25	木		CIR
26	金		校内研修日
27	土		
28	日		
29	月		指導監訪問(2次)
30	火		CIR
31	水		分掌会議①

一年の中で一番長い2学期。大きな行事もたくさんあり、そのたびに保護者の皆様の熱い思いに支えていただいたことを実感していました。新しい年もまた変わらず途別小学校と子どもたちを支えていただきますよう、心よりお願い申し上げます。23日間の長期休業が終わった後に元気な子どもたちの笑顔に出会えることを楽しみに教職員一同で始業式を待っています。